



とよたまえ

美祢市立豊田前小学校
学校だより
平成31年2月号

この冬は暖冬といわれていますが、早朝の学校付近の気温は氷点下になることもあり、霜が降りている日が多くなりました。大寒(1/20)や立春(2/4)を迎えるにしたがって、春の訪れを少しずつ感じます。厳しい冬の寒さに耐えながら、子どもたちは元気に学校に来ています。天気の良い昼休みには、縄跳びやボール運動をしながら外で遊ぶ子どもたちもたくさんいます。

本年度も残り2ヶ月足らずとなりました。子どもたちが健やかに育ち、進級・進学していくことができるように、しっかりと支援していきたいと思います。

授業力向上をめざして

本校では、「生き生きと学ぶ児童の育成」をテーマに校内研修を進めています。副主題を「自らの考えを伝え合う授業」とし、授業力の向上をめざして取り組んでいます。

1月16日に低学年の研究授業が行われました。11名(2年生1名・1年生10名)の子どもたちを対象に鎌田教諭が道徳科の授業を行いました。指導者として教育委員会の藤井指導主事を招いていましたが、その他にも外部からの参加者もありました。美祢分教室からは教頭を含め4名、さらに、他校の教職1年目の教諭も公開授業を参観し、研究協議も行いました。話し合いの中でも話題にのぼりましたが、複式学級や少人数での授業の良さの一つは、きめ細かい指導ができることです。逆に、配慮しなければならないことの一つは、学び合う相手が限られるということです。そのような環境下でも自分の考えをもち、他者に伝える表現力を高めることは重要です。「書いたり話したりする力」を高めることは、学びの楽しさにつながると考えられます。今後も、表現力の向上に力を入れて取り組んでまいります。



【道徳科公開授業】

地域と共にある学校 ~新春ハイキング・キッズスクール~



1区集会所にて

1月14日に恒例の「新春ハイキング」が実施されました。3年ぶりに天気に恵まれ、羅漢山まで登頂することができました。ハイキングの途中、麻生八幡宮での「どんど焼き」に参加し、おでんをいただきました。山頂で磨崖仏を見学した後は1区集会所でぜんざい・七草がゆ・やきとり・焼き芋など様々なふるまいもあり、温かい気持ちで新春の行事を楽しむことができました。美祢市外からの参加者もあり、豊田前地域のつながりの強さに感心の声が上がっていました。



公民館にて

また、12日には、「豊田前キッズスクール」が開かれ、豊田前豊友会の方のお世話で、かるた、羽根つきなどの昔の遊びを楽しみました。スマホやタブレットのゲームとは違った、シンプルな遊びの楽しさを十分に体験することができました。ハイキングや昔遊びなど、地域の方々からも大きな支援を受けながら、子どもたちは豊かに育っています。



校内縄跳び大会(参観日)のお知らせ

5日(火)は参観日です。内容は「校内縄跳び大会」です。子どもたちの練習の成果を見たいと思います。地域の皆様も是非ご来校いただきますよう、ご案内申し上げます。

○期日 2月5日(火)

○日程 9:35~11:25

※10時より競技予定(個人種目から団体種目)

○会場 体育館

※インフルエンザなど体調不良の子どもが多い場合は、縄跳び大会を中止し、2校時を参観授業に変更いたします。ご理解とご協力をお願いします。



休み時間に、なわとび練習 ～さわやかタイム～

本年度のチャレンジ目標に「すすんで運動」という言葉が入っています。子どもたちの心身の健全な発達を願って考えた目標の一つです。H27～29年度の3年間は「なわとび名人」という言葉を使い、特に“なわとび”に力を入れてきました。なわとび名人もかなり増えていますので、H30年度からは、運動全般そして“外遊び”に力を入れながら、子どもたちの体力向上をはかっています。もちろん、冬場のなわとび運動につきましても、これまで同様、目標を立てて全校で取り組んでいます。



ノーメディア(ローメディア)デーの取組

豊田前小・中学校では、小中合同学校運営協議会や豊田前地域協育ネット協議会の協力のもと、3年前から毎月18日を「ノーメディアデー」と設定して取り組んできました。昨年度は、啓発用のマグネットシートを作成し、小・中学校で児童・生徒に1枚ずつ一斉配布しました。今年度は少しでもメディアの利用を減らすという意味で「ローメディア」という言葉も使っています。各家庭でも引き続き、指導をお願いします。



2・3月の行事予定

【2月の行事】

- 1日(金) 全校朝会 ALT来校
- 5日(火) 参観日(なわとび大会)
- 7日(木) PTA 理事会
- 8日(金) ALT来校 体重測定
- 12日(火) 仮入学(新1年生)
- 16日(土) 豊田前子ども教室(公民館)
- 18日(月) 避難訓練 ノーメディアデー
- 20日(水) 小中合同学校運営協議会(18:00)
- 21日(木) クラブ活動
- 22日(金) ALT来校
- 28日(木) 委員会活動
豊田前青少年健全育成協議会
・地域協育ネット会議



【3月の主な行事】

- 1日(金) 全校朝会
参観日(6年生を送る会)
PTA全体会
- 3日(日) 桜公園清掃活動
- 6日(水) 見守り隊感謝の会
- 8日(金) ALT来校 体重測定
- 10日(日) 豊田前中学校 卒業式・閉校式
- 15日(金) ALT来校
- 16日(土) 子ども教室 閉講式
- 20日(水) 卒業証書授与式
- 22日(金) ALT来校
- 25日(月) 給食終了
- 26日(火) 修了式
豊田前小学校運営協議会
- 29日(金) お別れ式

新年の誓いを発表 (1/8)

始業式の日、子どもたちは、新年の誓いを発表しました。校長も自分自身の目標を話しながら、「目標をもつこと」「努力を続けること」の大切さを子どもたちに語りました。



3学期は短い学期だけに、全員が目標を再確認し、スタートからがんばってほしいものです。

書き初め会 (1/8)

1月8日に書き初め会を実施しました。新年を迎え、気持ちを新たにしている子どもたちが、心を整えて清書をしました。1・2年生は硬筆ですが、3年生以上は毛筆です。

姿勢をただし、黙って真剣に取り組んでいる様子に、3学期への意気込みを感じました。



外国語活動の授業について



小学校の外国語活動のことは、よく話題になります。美祿市でも外国語教育には力を入れており、イングリッシュ・クラブを開いたり英語検定料補助の事業を進めたりしています。複式学級での外国語の指導は特に難しいため、本校にも支援教員(末岡先生)が派遣されています。

この度、末岡先生が出産のため、1月末をもって退職されます。2月からは、町島先生が外国語活動の授業も受け持つこととなります。